

Land zugeeilt, so erzählte mir ganz geheim der wachthabende Matrose, jedoch mit der dringenden Bitte, ihn nicht zu verrathen. Er habe gewußt, daß der Supercargo den jungen Menschen als Sklaven verkaufen wolle und da habe er ihm von Herzen Glück gewünscht zu seiner Abreise und es sei ein ganz ehrlicher Kerl, denn er wisse bestimmt, daß er nicht das Geringste vom Schiffe mitgenommen habe.

Nun war mir auch die Stimmung des jungen Menschen erklärlich, es that mir nur leid, daß er mich nicht in sein Vertrauen gezogen, ich wenigstens hätte ihn nicht verrathen und ihm wohl manches Nützliche mit auf den Weg gegeben.

Zwanzigstes Kapitel.

Muthmaßungen über des Supercargo Absichten. Van Schouten über die Bewohner von Neu-Zeeland. Tasman's Antheil an der Entdeckung. Dampier und die neueren Reisenden. Untersuchungen um den Holothuriengang zu begründen.

Die Nachricht, daß der junge Mensch entflohen sei, verbreitete sich schnell und kam bald genug zu Ohren des Supercargo, welcher that, als ob er rasend werden wollte und sehr geneigt war, jeden von uns für die Flucht desselben verantwortlich zu machen. Da er sich bis dahin um den jungen Fremdling nicht im Mindesten bekümmert hatte, so wurde mir beinahe glaublich, was der Matrose von ihm sagte; so wie er sich der armen Chinesen bemächtigt hatte, welche auf den Inseln des Louisiaden Archipels gefressen wurden, so wollte er sich vielleicht auch dieses Knaben bemächtigen; gewiß würde er es nur als eine sehr geringfügige Entschädigung für seinen großen Verlust betrachtet haben, aber doch immer als eine Entschädigung.

Nicht hier wollte der große Kaufmann anhalten, sondern noch weiter nordöstlich, auf der Insel Tombara, welche man gewöhnlich Neu-Zeeland nennt und dorthin wurde auch der „van der Kapellen“ gelenkt. Hier angekommen angesichts des Caps Sancta Maria zwischen diesem und dem Cap Sanct Georg ging der „van der Kapellen“ vor Anker. Herr Meyer hätte gerne gewünscht, daß er es gewesen, der die Insel entdeckt hätte, er würde sie dann ohne Zweifel nach seinem eigenen Namen die Meierei genannt haben, aber leider war ihm der fatale Schouten (um 250 Jahre) zuvor gekommen und er konnte höchstens sich die Privatsatisfaktion nehmen, die gegenwärtig englische Insel für den König von Holland zu reclamiren, was denn freilich in der politischen Lage der Zeit keine Aenderung hervorgerufen haben würde. Es ist mir nicht bekannt, ob der lebenswürdige Supercargo etwas von dem Vorgange der ersten Unterredung zwischen dem Entdecker und den Bewohnern gewußt hat, sonst würde er sich